

Tribunes de l'opposition municipale

Voiron Citoyenne

Année 2023

Décembre 2023

Un choix assumé

En 2024, la municipalité va commémorer les 80 ans de la rafle de la Martellière et à cette occasion, les élus sont invités à se rendre en Pologne, à Auschwitz-Birkenau. Ce voyage en avion nous interpelle à plusieurs titres. Tout d'abord sur le prix : une somme d'environ 8 à 10 000€ pour faire voyager et loger 35 élus. Nous nous interrogeons également sur le coût du bilan carbone : environ 0,5 tonne par personne soit ¼ du bilan des 2 tonnes par an et par personne établi selon les accords de Paris. Commémorer hier en hypothéquant demain ? Enfin, tous les Voironnaises et Voironnais connaissent-ils ce dramatique épisode survenu dans la nuit du 22 au 23 mars 1944 au hameau de la Martellière avec la rafle de la Gestapo aboutissant à la déportation de 18 personnes dont une majorité d'enfants et un seul survivant. 10 000€, cette somme aurait pu servir en partie à la commémoration de cet événement avec, par et pour tous les Voironnais ? Ou bien à une représentation de la pièce « Le convoi » du regretté Dominique Vovk ? Ou encore à créer un podcast d'interviews des habitants autour de la question du racisme et de l'antisémitisme ou enfin organiser des rencontres culturelles pour une réflexion autour du nazisme et de l'extrême droite ? Rappelons que la mairie a refusé pour la première fois la tenue habituelle du stand de Réseau de lutte contre le fascisme (RLF) pour la St Martin. Au lieu de cela, nous aurons une opération de communication centrée sur quelques membres de la municipalité. Nous avons choisi. Nous serons de la commémoration au lycée de la Martellière mais nous ne participerons pas à ce voyage.

Anne Favier, Arnaud Belleville, Mélodie Mistré et Benjamin Huet

Pour le groupe Voiron Citoyenne

www.voiron-citoyenne.fr

Novembre 2023

Voyage, voyage

Voilà plusieurs années que nous nous interrogeons sur le programme municipal « Loisir-Vacances » à destination des jeunes. Bali, Sri Lanka, New York, Cuba, Canada, ... « Les voyages forment la jeunesse. » Développer la débrouillardise, la sociabilité, l'ouverture d'esprit, oui et... Dans un monde climatiquement responsable, est-ce le rôle du secteur public que d'éduquer à faire des milliers de km en avion pour un séjour de quelques jours ? Et pour quel projet ? Quelle démarche de citoyenneté pour nos enfants ? Quel projet de société pour eux ?

Nous pourrions envisager des découvertes européennes, des démarches préparatoires de moyens termes, avec des réflexions accompagnées sur l'altérité, sur les conditions de vie, sur le trajet comme véritable part du voyage... Permettre le voyage à tous est une chose. Mais c'est aussi le rôle d'une collectivité que d'aller au-delà du rôle d'agence de voyage, avec une vision éducative et citoyenne forte. Sinon qui le fera ?

Et puis, par voie de presse, le mois dernier, nous avons appris qu'il y aurait, en fait, aussi, des « voyages de repérage » pour des personnes choisies, en amont des voyages en eux-mêmes... Des choses s'éclairent. Et des questions beaucoup plus gênantes se posent alors : A quels besoins réels répondraient ces pré-expéditions ? Qui y participerait ? Pour combien de temps ? A quels coûts pour la commune ?

Permettre le voyage à tous est une chose, mais s'il s'agit de faire agence de voyage pour élus, ce serait tout autre chose... La municipalité doit quelques explications aux Voironnais.

Anne Favier, Arnaud Belleville, Mélodie Mistré et Benjamin Huet

Pour le groupe Voiron Citoyenne

www.voiron-citoyenne.fr

Octobre 2023

Hôpital : Inauguration pour des condoléances. A l'heure d'écrire ces lignes, un titre apparaît sur notre fil d'info : Dans la nuit du 6 au 7 septembre, un touriste allemand a été retrouvé mort dans sa voiture après avoir attendu plus de 4h aux urgences de l'hôpital. L'hôpital de Gassin, dans le Var. Les urgences « fonctionnaient en mode dégradé ». Minimisation de langage. La même minimisation qu'à Voiron. La même situation :

Fermeture la nuit. Manque de personnel. Manque de lits. « Fonctionner en mode dégradé », une manière de ne pas dire que « vous ne serez peut-être pas soigné, pas maintenant, plus tard, peut-être... » L'histoire de ce touriste n'est pas isolée.

En juillet, un bébé à Bordeaux. Ailleurs encore une personne âgée dans un couloir. « Dégradé », cela signifie en réalité que des gens meurent. Dans votre famille, parmi nos amis, ici, ailleurs, médiatiquement ou silencieusement. Dans ce contexte, nous avons été invités à l'inauguration de l'hôpital de Voiron. Est-ce que vous voyez le problème ? Bien sûr, nous souhaitons le meilleur à notre hôpital. Mais le travail n'est pas fini. Il lui manque l'indispensable : des moyens, des lits, et surtout du personnel. Parce que des murs neufs, c'est bien, mais pouvoir soigner dans de bonnes conditions, c'est mieux. Aussi avons-nous décidé de ne pas nous rendre à cette inauguration.

Car à qui viendrait l'idée de normaliser ainsi cette anormalité ? Peut-être à des gens qui, en dépit de leurs larmes de crocodile, sont politiquement d'accord avec l'austérité et la destruction des services publics. « Il faut être responsable ». Qu'ils aillent le dire aux familles des victimes.

Anne Favier, Arnaud Belleville, Mélodie Mistré et Benjamin Huet

Pour le groupe Voiron Citoyenne

www.voiron-citoyenne.fr

Septembre 2023

Texte non fourni

Juillet - Août 2023

L'eau, notre bien commun.

Les scientifiques craignent que cet été soit plus sec qu'en 2022. Depuis avril, plusieurs zones du département sont en vigilance sécheresse et subissent des restrictions d'eau. Le manque d'eau est la réalité. Le nier est une tromperie. Et culpabiliser serait une erreur. A chaque usager : particuliers, pouvoirs publics, industriels, agriculteurs... de prendre conscience de cet état de fait et d'agir à son niveau pour préserver ce bien commun qu'est l'eau.

Mais agir relève aussi d'un choix politique. Face aux sécheresses plus nombreuses et intenses, nous devons dès à présent adapter nos pratiques en profondeur. La gestion de l'eau relève de la compétence du Pays Voironnais, mais notre commune peut agir.

Les mesures actuelles sont louables mais minimales. Nous proposons d'amplifier ces actions pour avoir un vrai impact face au changement climatique :

- En inscrivant dans le futur Plan Local d'Urbanisme l'installation systématique de citernes d'eau de pluie pour les besoins en eau non potable (au jardin, pour les toilettes, lave-linge...) dans les nouvelles constructions quand cela est techniquement possible.

- Nous appelons la commune à soutenir notre souhait auprès du Pays Voironnais d'appliquer la tarification progressive de l'eau ; une mesure qui permettrait à la fois de maîtriser la consommation d'eau et d'en garantir l'accès à tous.

L'eau c'est la vie. Buvons-la sans modération et consommons-la avec sobriété.

Nous vous souhaitons un excellent été.

Anne Favier, Arnaud Belleville, Mélodie Mistré et Benjamin Huet

Pour le groupe Voiron Citoyenne

www.voiron-citoyenne.fr

Juin 2023

Juin sera Vélorution !

La Fédération des Usagers de la Bicyclette a classé Voiron au niveau F (sur une échelle de A+ à G) sur la place qui est laissée aux vélos dans la ville (aménagement, sécurité, pistes cyclables...), ce qui laisse une part d'amélioration conséquente pour notre ville.

Encore faut-il une volonté politique affirmée ! Si tous les habitants ne peuvent prendre leur vélo pour diverses raisons, nous avons à cœur de permettre à celles et ceux qui pédalent par envie, par souci écologique ou de santé, par économie, ou qui pédalent à contrecœur, de pouvoir le faire de manière apaisée et sécurisée. Quand on sait que ce qui bloque l'usage du vélo est le sentiment d'insécurité mais aussi la possibilité de posséder un vélo en bon état qui pourra être garé dans des emplacements prévus à cet effet, on se dit que c'est finalement possible. Si à Voiron les pistes cyclables font défaut, ce qui ne répond pas au besoin de sécurité des cyclistes, il existe en revanche des structures associatives comme Veligood ou la Recyclette Voironnaise qui permettent d'acquérir des vélos de seconde main ou de les entretenir.

Voiron Citoyenne souhaite développer l'offre des déplacements doux à Voiron. Alors, si comme nous, vous souhaitez que vive enfin à Voiron un plan vélo ambitieux, avec des pistes, des aménagements, une signalisation adaptée aux déplacements quotidiens, rejoignez la VELORUTION que nous organisons le 10 juin prochain. Rendez-vous à 14 heures place de l'Europe. Le nombre des citoyens à vélo sera la force du message !

Anne Favier, Arnaud Belleville, Mélodie Mistré et Benjamin Huet

Pour le groupe Voiron Citoyenne

www.voiron-citoyenne.fr

Mai 2023

Voiron, un parking à la campagne ?

Une ville qui a de l'avenir, c'est une ville accueillante pour les familles et les enfants. Un décalage entre leurs aspirations et les aménagements est nocif. Or, en matière de mobilités, à Voiron, il y a un décalage.

La ville n'est pas assez adaptée aux déplacements en mode doux. A pieds ou à vélo, les habitants se heurtent à des parcours discontinus, zones d'insécurité, trottoirs défectueux... Sur quel parcours laisseriez-vous un enfant de 7 ans ou une personne de plus de 70 ans circuler seule ? Il y a des investissements à réaliser. Mais, aujourd'hui, les investissements s'orientent vers 3 parkings silo supplémentaires dans le centre-ville ! Parmi les inconvénients de ces projets (voir notre tract pour plus de détails), ils reposent sur l'idée que les familles continueront de privilégier la voiture pour se déplacer en ville.

Rien n'est moins sûr à l'avenir. Car, enfin, une ville plus densément peuplée avec le même kilométrage de routes doit trouver un moyen de réduire l'emprise de chaque voyageur sous peine de tout boucher. Et non de densifier les nuisances du stationnement dans des quartier malchanceux. Au-delà des familles, les usagers aspirent à la tranquillité. Voiron Citoyenne a pour projet un aménagement de la ville où il fait bon vivre dans chaque quartier. Les besoins de mobilités doivent donc être satisfaits de manière équilibrée, dans la diversité : Parkings gratuits en périphérie, couplés à des bus et pistes cyclables, petites mobilités électriques...

Anne Favier, Arnaud Belleville, Mélodie Mistré et Benjamin Huet

Pour le groupe Voiron Citoyenne

www.voiron-citoyenne.fr

Avril 2023

Être citoyen-ne.

L'actualité nous le montre, la vie démocratique ne se limite pas à ce qui se produit derrière les murs des commissions, conseils et assemblées. Y être présents est important pour s'informer et vous informer. Mais aujourd'hui, ces espaces sont souvent pensés pour être des lieux d'enregistrement d'une décision, plus que de débats pouvant faire bouger les lignes ou permettant des consensus construits. Ainsi la démocratie, c'est aussi ce qui se produit à l'extérieur. Les pétitions, les manifestations, les débats publics et toutes formes d'actions visant à mieux faire valoir l'avis des citoyens font partie des outils légalement à la disposition de chacun. Il faut les employer.

C'est en ce sens que des membres de Voiron Citoyenne ont coorganisé l'an dernier, la marche contre les idées de haine. C'est en ce sens que nous participons, avec nos moyens, aux mobilisations en cours pour la Santé, pour une ville vivable à long terme, et, d'une manière générale, pour une vie meilleure pour le plus grand nombre. Et c'est en ce sens que vous verrez, encore et encore, des membres de Voiron Citoyenne se mobiliser et siéger. Ce sont des actions qui se complètent pour former un tout.

Voiron Citoyenne est née d'une urgence :

Faire de la politique autrement, par et pour les habitants. Pour plus de démocratie, d'écologie et de justice sociale. C'est ce que nous avons fait depuis 3 ans. C'est ce que nous faisons encore à mi-mandat.

Et, avec vous, c'est ce que nous ferons longtemps.

Anne Favier, Arnaud Belleville, Mélodie Mistré et Benjamin Huet

Pour le groupe Voiron Citoyenne

www.voiron-citoyenne.fr

Mars 2023

Pas de bouclier tarifaire pour les familles ?

Le budget municipal 2023 se profile avec une hausse de 7,2 % des prix des services rendus à la population. Les élus de la majorité ont sans surprise justifié ces augmentations par les hausses des prix de l'énergie, des matières premières, des salaires des agents. Ce qu'ils ont omis d'expliquer est que cette décision résulte de leur choix politique : privilégier de gros investissements au détriment du prix des services pour les usagers.

Les usagers du service public de Voiron devront donc mettre la main à la poche alors qu'il serait possible de faire autrement. Pas de débat sur cette question en Conseil Municipal, mais un arrêté du maire avec un " catalogue des tarifs " avec effet au 1er janvier 2023.

Dans ces périodes difficiles pour les ménages, nous demandons plus de justice sociale afin qu'aucune famille voironnaise ne soit obligée de renoncer aux services proposés. Par exemple, le repas de cantine d'un enfant sera compris entre 3,22 et 9,11 €, certaines familles auront des difficultés à financer et devront trouver d'autres solutions, au risque de détériorer la santé alimentaire des enfants.

Voiron Citoyenne veut faire d'autres choix :

- Moduler de ces hausses de prix pour soutenir nos habitants et par là-même l'attractivité de Voiron.
- Choisir des investissements raisonnables et clairement axés sur la transition écologique sociale et démocratique.
- Investissons pour le futur de nos enfants, plutôt que dans les caméras et les parkings.

Anne Favier, Arnaud Belleville, Mélodie Mistré et Benjamin Huet

Pour le groupe Voiron Citoyenne

www.voiron-citoyenne.fr

Février 2023

La majorité prétend vouloir stopper la bétonisation.

Pourtant à notre grande stupéfaction, les « ajustements » stratégiques d'urbanisme présentés en décembre 2022 revoyaient ces chiffres ... à la hausse ! Oui, notre ville doit être en capacité d'offrir des logements aux nouveaux habitants. Mais les élus de la majorité ont fait passer l'objectif de constructions au-delà des seuils recommandés par le Schéma de cohérence territoriale (SCOT) dont la mission est de guider les politiques territoriales en matière d'habitat et ce, afin de limiter les conséquences du changement climatique. En effet, alors que le SCOT préconise la construction de 131 logements par an en moyenne, ce sont 222 constructions qui ont été autorisées en 2015. Ce chiffre n'a cessé d'augmenter depuis avec une explosion de 342 logements accordés par an entre 2018 et 2022.

Est-ce en dépassant les objectifs fixés par le SCOT que les élus de la majorité pensent améliorer le cadre de vie des Voironnais.es, dans le respect de la nature et du patrimoine existant ?

Nous désapprouvons avec la plus grande fermeté l'accélération de la bétonisation de notre ville, le rythme effréné des constructions qui est le fait des décisions prises par la majorité en place. Pour résorber la sur-construction observée à Voiron et revenir à ce qui est préconisé par le SCOT, ce ne sont pas 143 mais 78 logements par an que Voiron Citoyenne défendra comme objectif de construction sur 12 ans dans le futur

PLU ! Ralentir le rythme des constructions autorisées nous permettra de mettre en œuvre une vraie politique de valorisation des espaces verts et de réhabilitation des logements vacants à Voiron.

Anne Favier, Arnaud Belleville, Mélodie Mistré et Benjamin Huet

Pour le groupe **Voiron Citoyenne**

www.voiron-citoyenne.fr

Janvier 2023

Nos meilleurs vœux pour 2023 et que vivent longtemps la liberté, l'égalité, la fraternité. La devise de notre République n'a pas une histoire tranquille... Présente dans la pensée des Lumières, brandie comme un étendard par les révolutionnaires, peintes sur les murs par les citoyens en 1789, notre devise disparaît sous l'Empire et le Second Empire. Elle revient en force sous la IIIe République, affichée sur tous les frontons des édifices publics à partir de 1880 jusqu'à aujourd'hui... Jusqu'à quand ? Notre devise, elle vit dans l'égalité de l'accès aux soins, l'égalité des chances éducatives, la liberté de circuler en toute sécurité, la liberté d'expression, la solidarité envers les plus démunis et les plus fragiles. Des lignes qui doivent être au cœur d'un projet politique du vivre ensemble.

Alors que notre devise indique l'horizon à atteindre pour les actions de l'État et des collectivités territoriales, elle est mise à mal par la casse continue des services publics. La fermeture des lits d'hôpitaux, la baisse constante des postes de professeurs, des professionnels de la petite enfance ou de la Culture, des fonctionnaires de police, des fonctionnaires territoriaux. Autant d'atteintes à notre devise, à notre unité, à ce que nous sommes. Alors, pour que ces services fonctionnent pleinement, nous appelons de nos vœux plus de moyens financiers et humains. Oui, pour 2023, et pour que vivent longtemps la liberté, l'égalité, la fraternité, travaillons toutes et tous à restaurer des services publics à visage humain.

Anne Favier, Arnaud Belleville, Mélodie Mistré et Benjamin Huet

Pour le groupe **Voiron Citoyenne**

www.voiron-citoyenne.fr